
 

 

 

 

 

 

  

 

●すぐそばに土砂搬出予定の採石場が 

ヒアリが見つかったコンテナを積んでい

た外国船が、名古屋港のあと太刀浦に寄港

しました。太刀浦コンテナターミナルは、

2013年の沖縄防衛局の資料で示された「土

砂搬出予定地」の採石場のすくそばにあり

ます。辺野古土砂北九州は、7月 11日(火)

に北九州市港湾空港局(以下、港湾局)に 7

人で出向き、ヒアリの事について、いろい

ろ教えていただきました。 

●太刀浦、おろされたコンテナは 70 本 

コンテナは太刀浦で 70 本おろされまし

た。太刀浦は第一ターミナルが 480ｍ×200

ｍ。第 2ターミナルが 550ｍ×200ｍあるそ

うです。ここを 2 人 1 組で 3 時間、残って

いたコンテナの周りと、コンテナターミナ

ルの周辺を調べたそうですが、とりあえず

ヒアリは見つからなかったとのことでした。 

●えー、荷物の中! 

私たちがいろいろ教えていただいた中で

びっくりしたのは、ヒアリは、コンテナの 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

外側よりも、中にいるそうです。日本で最

初にヒアリが発見されたのは、今年 5月 26

日、中国から神戸へ到着し、その後尼崎市

へ運ばれたコンテナを開けた時でした。荷

物の中から数百匹のアリが発見されたそう

です。 

●国家プロジェクトとしての対応を 

九大の村上貴弘準教授は、調査の時にヒ

アリに刺され、「30 分ほどして吐き気や手

の震えが出て、目のピントが合わなくなっ

た」そうです。安静にしたまま 30分経つと

症状は治まったとのことでした。先生は、

国家プロジェクトとして国際協力の下で効

果的に駆除プログラムを運営する必要があ

る。放っておけば米国などの二の舞になる」

と指摘しています。(八記) 

※米国でのヒアリの経済被害は年間約 5 千

億円。ヒアリが定着した地域では、たくさ

んの住民がさされています。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

辺野古埋め立て土砂搬出反対ニュース 
北九州連絡協議会≪2017年 7月 15日・No51≫ 

連絡先…八記 080-1730-8895 森下 090-9495-3902 南川 090-2853-7116 

 

辺野古新基地建設反対…基地がある限り悲惨な事件はなくならない  

 

  

辺野古土砂北九州が、市港湾空港局と懇談 

ヒアリは外側ではなく、コンテナの中に 
最初に見つかったのも尼崎でした 

学習会≪ヒアリ問題と辺野古の現状≫ 
7月 22日(土)10時・ムーブ・大セミナールーム参加費 500円 

 

是非 
ご参加 
ください  

北九州市の港湾空港局で、担当者の話を聞く辺野古

土砂北九州の世話人たち。右は毒入りの餌。 



辺野古の新基地だけではなかった…未達成なら返還なしと 

普天間基地の返還に 8つの条件 
築城基地の緊急時の使用のための施設整備も条件のひとつ 

■2013年の総合計画に記載 

6月 15日の参院外交防衛委員会で稲田防

衛相は、辺野古の新基地建設が進んでも、

それ以外の条件が満たされない場合は、普

天間基地は返還されないと発言しました。 

返還条件は以下の 8つで、2013年の日米

が合意した総合計画に記されており、その

中には、緊急時のための、那覇空港の使用

や築城基地の施設整備も踏まれています。 

■全てクリアしないと 

仮に、辺野古の新基地ができても、8 つ

の全ての条件がクリアできていないと普天

間は返還されず、辺野古の新基地と普天間

と、二つの海兵隊の飛行場が存在すること

になります。 

■国民欺く国に怒り 

辺野古の新基地建設が、県民の負担軽減

ではなく、米軍の基地強化にあることが、

改めてはっきりしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪普天間飛行場返還の条件は以下の通り≫ 

①海兵隊飛行場関連施設等のキャンプ・シュワ

ブへの移設。 

②海兵隊の航空部隊・司令部機能及び関連施設

のキャンプ・シュワブへの移設。 

③普天間飛行場の能力の代替に関連する、航空

自衛隊新田原基地及び築城基地の緊急時の

使用のための施設整備は、必要に応じて実施。 

④普天間飛行場代替施設では確保されない長

い滑走路を用いた活動のための緊急時にお

ける民間施設の使用の改善。 

⑤地元住民の生活の質を損じかねない交通渋

滞及び関連する諸問題の発生の回避。 

⑥隣接する水域の必要な調整の実施。 

⑦施設の完全な運用上の能力の取得。 

⑧KC-130 飛行隊による岩国飛行場の本拠地

化。 

実行委員会形式で取り組んだ｢標的の島 風かたか｣

は、7 月９日・10 日の 2 日間で、507 人の参加がありま

した。 

実行委員長の天久泰弁護士をはじめ、実行委員会には

東田シネマ・Fコープ生協辺野古倶楽部・北九州革新懇・

辺野古土砂北九州が集いました。 

感想文は「知らなかった」「何かしたい」など 1 割強

の 60 枚が寄せられました（簡単に書きましたが、長文

の感想文が多かったです）。また「周りの人にこの映画

を見せたいが、どうしたらいいか」や、「名護に行こう

と思う」など、具体的な行動の声も寄せられました。 

辺野古土砂北九州のミニニュースも1年近くお休みし

ていましたが、再発行となりました。これも映画の力だ

と思います。 

 

 

 

・ 
見た人にエネルギー｢標的の島 風かたか｣ 

２日間で 507人 
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